## الملخص

تناولت هذه الأطروحة العلاقات الأميركية \_الصينية خلال المدة 1969-1973, وتضمنت اربع فصول جاء اولها بعنوان العلاقات الأميركية الصينية حتى عام 1969, في حين درس الفصل الثاني محاولات التقارب الأميركي الصيني من كانون الثاني 1969— حزيران 1970, ودرس الفصل الثالث الاتصالات المباشرة بين الحكومتين الأميركية والصينية تموز 1970 — كانون الأول 1971, اما الفصل الرابع فبحث زيارة الرئيس نيكسون الى جمهورية الصين الشعبية وأثرها على العلاقات الأميركية الصينية كانون الأول 1971 - أيار 1973.

## وقد توصلت الأطروحة إلى عدة نتائج أهمها:

- شهدت العلاقات الأميركية الصينية بعد مجيء الرئيس نيكسون تحولا من العداء الى تطبيع العلاقات
- شجع التقارب الأميركي الصيني كل من الاتحاد السوفييتي واليابان الى محاولة التقارب مع الولايات المتحدة الأميركية أيضا .
  - كانت مشكلة تايون السبب الرئيس في تأزم العلاقات الأميركية الصينية طوال عشرين عام ب
- أفلحت الاتصالات الأميركية الصينية عن تأسيس مكتبي اتصال في عاصمتي البلدين كخطوة أولى نحو إقامة علاقات دبلوماسية بينهما

This thesis talkies the American-Chinese relations ,1969-1973, For this period had withessed obvious change ,represented by American policy shift towards The People's Republic of China, from isolation policy to new aiming for rapprochement between the two sides. In 1973, offices of Communication were installed in Washington and Beijing as a first step on the road of establishing diplomatic relation.

The study is of introduction, four chapters, The First chapter invershgates the American-Chinese relations from its beginnings to 1969. The Second Chapter studies the American-Chinese attempts for rapprochement The Third Chapter studies the direct Contacts between American and Chinese governments from July 1970 To December 1971.

The Fourth Chapter studies President Richard Nixon's visit to the People's Republic of China, and its Consequences on the American - Chinese relations, from December 1971 to May 1973.





